

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

EL PAPA PRISIONERO.

Los Atilas de la civilización no se han detenido ante la escelsa majestad del venerable sucesor de los Leones.

Estos bárbaros del siglo XIX no reconocen en la tierra nada respetable ante lo cual deban inclinar su cabeza. Impávidos cuando no corren peligro, todo lo atropellan, hasta el punto de ahogar bajo la planta de sus caballos toda semilla de verdadera civilización: cobardes ante la fuerza superior, se doblegan á ella con todos los rendimientos de indignos esclavos. ¡Malditos seáis monstruos que la tierra sostiene para que, como en el orden físico, se dejen admirar ante tales gusarapos las bellezas de la naturaleza moral! Corre el rumor, en efecto, de que el Papa se ha declarado prisionero de las sacrílegas tropas italianas, dueñas ya de Roma.

Se ha dado, pues, el último golpe al «derecho» que tanto se glorían hoy de hacer revivir y respetar los modernos revolucionarios. ¡Hipócritas! ¡Falsarios!

Pero pronto á tamaña iniquidad seguirán las consecuencias que necesariamente han de nacer de esta sacrílega conducta. Porque no es el Papa el verdadero prisionero en esta ocasión. Rodeado de guardias, y hasta encerrado en un lóbrego calabozo, allí se mostrará libre, desde allí anatematizará á los impíos usurpadores de su Trono cien veces sagrado, y desde el interior de paredes impenetrables conmoverá la tierra toda con cuatro renglones que en un papel cualquiera haya podido escribir, valiéndose de un lápiz, de un alfiler ó de una astilla de madera.

¿Qué sabéis vosotros, impíos revolucionarios, qué sabéis vosotros de las obras divinas, no obstante estar llena de ellas la historia humana?

Vuestro Dios-casualidad, vuestro Dios-fuerza, ó, mejor dicho, vuestra negacion de todo Dios y de todo orden en el gobierno del mundo, no os deja ver mas que sucesos victoriosos y reveses funestos, pero todo debido al azar humano, al fatalismo histórico y á las contingencias de una prevision mas ó menos dotada de luz y perspicacia.

Reid; reid ante las lágrimas que derrama un anciano prisionero; celebrad en orgías masónicas lo que llamais triunfo de la causa italiana; entonad himnos á la falsía del Rey-caballero; divinized á Garibaldi, el cojo con el golpe que sufrió al caer desde el fantástico olimpo guerrero al cenagoso pozo de Caprea.... ¡Sacrílegos!... Reid. ... ¡Que la Europa, que la civilización; que el derecho, que la libertad, que el orden, que las monarquías todas son las que verdaderamente están prisioneras, y las que han de llorar pronto, pronto, al instante su indiferencia maldita ante el ruido de la Revolución, que va haciendo resonar sus trémebundos ecos aun por todas esas gargantas cerradas de hielo, que parecen ser impenetrables al fuego de las propagandas revolucionarias, tan

varias y tan poderosas!

¡El Papa prisionero!... En hora buena. Ahora, herida la fibra del corazon de cerca de trescientos millones de católicos, el cielo se cubrirá con nubes de incienso cristiano, símbolo de las oraciones públicas y privadas que el universo católico enviará al seno de las misericordias divinas.

¡El Papa prisionero!... ¿Y qué? Si no viene el ángel á hacer que caigan al suelo sus cadenas, como en otro tiempo sucedió á San Pedro, el grito de reprobacion y espanto general que ha de alzarse á la publicacion de tan horrible suceso, atronará al mundo, llenará de desesperacion á todas las revoluciones; y si estas, en su conocida impotencia, quisieren conjurarse para acabar con todo el pueblo de Dios, los prodigios de la fé y el heroísmo se dejarán ver de nuevo, aunque traídos, al perecer, por medios naturales.

¡El Papa prisionero!... No importa. Toda idea de orden, de poder, de gobierno, de libertad, de paz, debe de estar á estas horas conmovida, asustada, temblorosa, en sobresalto, en agonía...; y como la sociedad no puede vivir sin esas ideas bien definidas y aplicadas, la sociedad morirá mientras no sea restablecido en su trono pontificio, el mas secular, el mas santo, el mas justo, el venerable sucesor de san Pedro, de él inicuaemente desposeido.

¡El Papa prisionero!... ¡Adelante! Legisladores que definís el derecho, jurisconsultos que le estudiáis y explicáis, magistrados que no le perdeis de vista, decid: ¿qué es el derecho desde el momento en que sea tolerada la invasion italiana en la ciudad de Roma? ¿De qué nace el derecho? ¿Qué títulos pueden crearle? ¿Qué hechos deben sostenerle? ¿Qué son los que se alzan enemigos para combatirle?

Monarcas, gobiernos todos, ¿cómo dormís? ¿Y como dormís aun, teniendo ante vuestros ojos la gran espacion napoleónica?

No lo creais exagerado: Roma va á ser, en cierto sentido, el Sedan de todos los gobiernos fautores y consentidores de la grande iniquidad italiana.—Juan Gonzalez, presbítero.»

De «La Bandera Católica:»

Seccion de Noticias.

De «La Asociacion Católica:»

Los católicos españoles imitando la conducta de los belgas, alemanes y de otras naciones envian adhesiones á su Santidad protestando enérgicamente contra el atropello que hoy sufre, mientras se reúne un congreso católico que llame eficazmente la atencion de las naciones.

En Matanzas se ha establecido una fiesta nacional que deberá celebrarse todos los años el 8 de setiembre, dedicada á la Virgen de Covadonga como sím-

bolo de la nacionalidad española.

Han sido grandes los preparativos que se han hecho, creyéndose será inmensa la concurrencia que asista á esta solemnidad.

El capitan general ha sido invitado por el pueblo.

De «La Bandera Católica:»

Dícese que Su Santidad ha dirigido al general Kanzler la siguiente carta:

«General: En los momentos en que van á consumarse un gran sacrilegio y la injusticia mas enorme, y en que las tropas de un rey católico sin provocacion alguna, y lo que es más, sin la menor apariencia de un motivo cualquiera, asedian y cercan por todas partes la capital del universo católico, siento la necesidad de daros las gracias, general, á vos y á todas nuestras tropas por la conducta tan generosa observada hasta este dia, por la adhesion que no habeis cesado de mostrar hacia la Santa Sede, y por la voluntad de consagraros enteramente á la defensa de esta ciudad.

Sirvan estas palabras de documento solemne que atestigüe la disciplina, la lealtad y el valor de las tropas al servicio de la Santa Sede.

En cuanto á la duracion de la defensa, creo en mi deber ordenar que se limite á una protesta propia para hacer constar la violencia y nada más; esto es, á abrir negociaciones para la rendicion luego que esté abierta la brecha.

Que en momentos en que Europa entera llora las innumerables víctimas que son consecuencia de una guerra entre dos grandes naciones, no pueda decirse nunca que el Vicario de Jesucristo ha consentido, aunque atacado injustamente, una grande efusion de sangre.

Nuestra causa es la de Dios y ponemos nuestra defensa entera en sus manos.

Os bendigo de nuevo, señor general, así como á todas nuestras tropas.

En el Vaticano á 19 de Setiembre de 1870.—Pío IX.»

Seccion Local.

REVISTA DE LA SEMANA.

I.

El gemido de las frescas brisas otoñales es el triste adiós que dá el estío al mundo, al verse despojado de las galas con que la primavera le había adornado.

El último rayo del sol poniente revela la melancolía de un alma que vé pasados sus mejores días, y que entrega su existencia mientras se estingue levemente la dudosa luz del crepúsculo de la tarde.

Huyeron, amables lectoras, los encantos de la calurosa estacion, y el invierno representado en la figura de un anciano que cubierto de pieles busca un re-

poso al amor del fuego, acelera sus pasos y viene á sustituirle con los nebulosos días y las frías veladas, sentando entre nosotros sus reales para dominar en esta época de la vida.

El maravilloso juego de las estaciones nos representa en sus caprichosos contrastes y con los mas ínfimos detalles, las cuatro diferentes edades de la mujer coqueta.

La primavera, cuando aún niña, vé crecer sus atractivos y aparece con la inocencia dibujándose en sus rojos labios. Edad venturosa en que todo sonríe dulcemente cediendo á la irresistible fuerza de los encantos y los alhagos: nada turba la calma de su pecho donde solo se albergan ideas ilusorias; su alma, en fin, adormecida al tierno arullo de un porvenir brillante, no vé el horizonte de la vida sino bellos arreboles que destacan sobre un fondo azul, tan intenso como las soñadas esperanzas de esa feliz edad.

El estío la representa en la plenitud de toda su hermosura y adornada de sus prendas mas sublimes. Como en el pensil las flores, mece sus hechisos primorosos sin tener el soplo destructor de los vendabales. En el mundo de las ilusiones, aparece como la mayor de ellas, y mécese desdeñosa en el inflexible tallo sacudiendo de sus pétalos las amorosas gotas del rocío de la noche.

Alegre como el alba y voluptuosa como la mariposilla que liba dulce miel en el cáliz de la rosa, no cree en la existencia de un fin próximo y lo fia todo á engañosas apariencias.

Su vida se desliza entre los delicados placeres y las suaves emociones; pero ¡terrible realidad! á la manera que el arroyuelo serpentea por el verde prado y vá luego á confundirse con la turbia corriente del caudaloso río entre duras asperezas, así ella vá también pasando las horas del hermoso vivir hasta que al cabo siente en su voluble pecho el gusano roedor de la duda ó el desengaño. ¡Cruel dualismo que arrebató tantas almas en la primavera de la vida!

Empero, ninguna transición hay tan repentina. Las rigurosidades del invierno y el estío se suceden con la mediación de otras dos estaciones. La mujer coqueta pasa también de unas á otras fases con las consiguientes interrupciones.

El otoño representa, pues, la edad en que el árbol de sus ilusiones vá deshaciéndose hoja por hoja. Se entibia poco á poco el fuego de sus miradas, y parece dar un adiós á los vanos alhagos que concibiera en medio de su inesperancia.

Tras de este paulatino languidecimiento, llegan los hielos de la edad madura.

La glacial indiferencia ocupa el lugar donde tantas ilusiones se habian alimentado. De las pasadas horas solo le restan desengaños, y el porvenir de rosa que viera en lontananza, se torna en anubarrado horizonte.

Pero divagamos demasiado, caras lectoras, con odiosas comparaciones. Nuestra objeto era decir simplemente que el invierno era ya llegado.

Sus escarchas no enfriaran, sin embargo, la llama de amor que arde en vuestros pechos, y reunidas bajo un mismo techo debiendo el entretenimiento á las agradables pláticas con que se amenizan las veladas del invierno, sentireis avivarse el fuego de esa pasión por la que sois tan queridas.

Indudablemente no esquivareis tan propicias ocasiones, y acaso la estación lluviosa aguzará vuestro delicado ingenio para tender mas cautelosamente las amorosas redes.

Como hijas de Eva, la madre universal cuyos males lora la humanidad entera, aprisionareis con fuertes lazos algunos corazones que enamorados de vuestros hechizos seductores, se abandonarán á los vaivenes de la fortuna cuya rueda hace girar el dios ciego; torturareis infinitas voluntades, ora sembrando la

decepción en amantes pechos, ora recogiendo sigilosamente apasionadas miradas; y cautivareis, en fin, los ánimos todos con amor los unos, y con el tributo de admiración los otros.

Al amor, bellas lectoras, debe el mundo sus mayores acontecimientos. El prodigioso aparato de Guttemberg hizo eterno el pensamiento, merced á una doncella cuya hermosura hirió profundamente el corazón del célebre alemán. Colon pudo ofrecer á la corona de Castilla un mundo en cambio de tres carabelas, porque en el suelo feraz de la Andalucía, donde también amó el escéptico lord Byron, le cautivaron los hermosos ojos de una dama española...

Pero sigamos el curso de nuestra tarea, evitando inútiles digresiones.

II.

El amor necesita también sus manifestaciones. No basta á veces á espresarlo la juguetona mirada de unos ojos de gacela.

La ocasión es calva, y sucede muchas veces la imposibilidad de robar á la vigilancia de las apercebidas mamás, un momento en que transmitirse puedan dos enamorados las impresiones en que rebosan.

Sin embargo, la hipócrita táctica de la sociedad les deja frecuentemente ocasiones á sus deseos.

El baile puede ser una de ellas; y por eso se comprende vuestra afición á estas distracciones.

Gracias á la amabilidad, por ejemplo, del señor Gobernador militar, veis á menudo que la fortuna os brinda tales ocasiones.

A propósito nos detendremos un momento para hablar de la reunión del lunes de la semana pasada.

III.

Como de costumbre dió principio á las nueve de la noche.

Desde luego notábase en el salón mayor concurrencia que en la del lunes anterior.

Mucho sentimos no poder consignar aquí los nombres de todas las personas que asistieron á ella, no obstante recordar los de algunas jóvenes que con su presencia prestaban vida y animación á aquel acto, y entre las cuales podemos contar las señoritas hermanas Tenorio, Seguí Moncada y Ballester y á las de Ládico, Vinent y Vives, Taltavull, Rubí, Vinent, Hédirger y otras que como hemos dicho no decimos por ignorar sus nombres.

Aquellas de nuestras lectoras que hayan estado en la reunión, abonarán nuestras palabras si aseguramos que en ella se proporcionaron magníficos momentos.

Como siempre el baile fué la principal distracción.

Deploramos que en nuestra calidad de simple narrador, nos hallemos imposibilitados de penetrar en el interior de cada una de las bellas mahonesas, para revelar al lector de cuantas emociones han sido objeto las lindas pollas en la noche del lunes.

Con harta pena renunciamos, pues, tanta ocupación, por mas que nos fuera grato espresar en esta revista tan curiosos detalles.

Algunas señoritas y entre ellas las de Moncada, Tenorio y Seguí lucieron sus conocimientos musicales recorriendo con asombrosa agilidad el teclado del piano. Brindóse también á ello con la amabilidad que la distingue la simpática señorita Olivár, que lo hizo durante unos lanceros con maestría y novedad notorias. En el rostro de los concurrentes veíanse señales de evidente satisfacción.

Al espirar la última nota obróse en el semblante de las hermosas jóvenes una marcada reacción. Con ella espiraba también por aquella noche tan agradable distracción.

IV.

La reunión dada el miércoles por el Sr. Ládico ha sido tan animada que nada dejó que desear á la in-

cesante avidez de la juventud, siempre dispuesta á rendir homenaje á la diosa Tersipeore. Fué igualmente concurrida que la anterior, no deteniéndonos en mas descripciones porque de hacerlo repetiríamos lo que dejamos dicho mas arriba acerca de la dada por el Sr. Gobernador.

Estas son los únicos acontecimientos de la semana, si exceptuamos varias funciones religiosas de las que ya se ocupó «LA CRÓNICA».

V.

He ahí queridas lectoras, cuanto se ha ofrecido á nuestra pluma para trazar estos renglones con la precipitación que lo hizo.

Menos fecunda esta semana que la que ha precedido, nos obligó á la ligera digresiva con que dimos principio á esta revista y que de buen grado continuaríamos ahora si nos sobrase espacio.

No solo las coquetas serian objeto de nuestra ira.

Se ha dicho que el corazón es un misterio: nosotros añadimos que el de la mujer es un laberinto y á él acudiríamos en busca de asunto con que suplir la carencia de sucesos.

Muchos serán los ocasiones en que podamos hacerlo mas holgadamente, y para ellas os aplazamos despidiéndonos en tanto de vosotras hasta la próxima semana.

C. L. de L.

El domingo último, en la parroquia de Sta. María, tuvo lugar la fiesta que las señoritas del Colegio de la Concepción, dedican anualmente á su escelsa Patrona la Inmaculada Virgen María. Como anunciamos á su debido tiempo, á las 7 y 1/2 de la mañana se dijo misa de comunión en la que comulgaron por primera vez algunas de las señoritas educandas, varias de las que fueron alumnas del mencionado colegio, como igualmente algunas madres de familia. La señorita Montañez, leyó la explicación de la misa, la señorita Orfila la preparación para recibir el pan de los ángeles, y la señorita Ruby una oración dando las gracias por tan señalado favor.

En la misa mayor, ocupó la sagrada cátedra el conocido orador sagrado D. Francisco Cardona y Orfila Phro. Licenciado en Teología y Cánones. Terminó la función con un solemne Tedeum que se cantó con acompañamiento de órgano.

Conocidos nos son los sentimientos y el decidido celo de la Directora del mencionado colegio D.^a Dolores y D.^a Margarita Orfila que cooperan á la difícil tarea de instruir las inteligencias y de educar el corazón de sus jóvenes discípulas.

Hoy mas que nunca se hace necesario cimentar las verdades todas en la verdad católica con que tanto se combate y ridiculiza.

Y de seguro que los esfuerzos de las profesoras no han de ser ineficaces para contribuir á la mas estensa propagación de la educación religiosa y formar de las jóvenes cuya enseñanza les está encomendada buenas hijas, tiernas esposas y cariñosas madres que sean lo que debe ser la mujer, el ángel del hogar doméstico.

El vapor-correo «Mahónés» no ha llegado á esta hasta ayer, á causa de que el mal tiempo le detuvo un día en Alcudia; y de que en su regreso tuvo que deribar otra vez á aquella ciudad de Mallorca. El referido vapor saldrá mañana á las 8 para Alcudia y Tarragona.

El domingo llegó á este puerto procedente del de Barcelona en un día de navegación la goleta de guerra española LIGERA de 3 cañones y con 109 plazas, al mando del Comandante el Teniente de Navío de primera clase D. Joaquín de la Torre. Con motivo de la llegada de este buque se habrán propagado ciertos rumores que han resultado ser falsos.

Que le sea la enhorabuena.--Bien la merece el que por espacio de algunos días ha sido el objeto de todas las conversaciones y el que ha merecido del vulgo en general el epíteto de célebre. Se trata del burro del Sr Adrover, que en menos de cinco horas ha recorrido la carretera de Mahon a Ciudadela cuya estension longitudinal es de 43 kilómetros. Sus partidarios de Mahon han querido obsequiarle pues y de rechazo obsequiar a su amo, con una entrada triunfal, acompañándole varios coches que atestados de alegres y bulliciosos jóvenes le acompañaron por las principales calles de Mahon que por lo singular de la fiesta participaban del entusiasmo de acompañantes. Amigo el referido burro de lo dulce y filarmónico llevaba un collar de masapanes y seguía a la charanga, cuyos instrumentos daban al aire armoniosos sonidos, cuyo conjunto era verdaderamente grato al oído. De seguro que difícilmente se presentará una ovacion tan espontánea y popular; Solo rogamos al Sr. Adrover, que no le habitúe a tales honores y distinciones porque el pueblo no siempre está para fiestas burricales. A los que se le tributaron el pasado domingo bien se los merecía, y grande lástima es que no pudo demostrar su grado que de seguro estará poseído.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Eduvigis, duquesa de Polonia, viuda.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita a la Purísima Concepcion.

SORTEO 42.

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy a favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.
50	8E	1647	5	3299	3
155	10	1745	5	3354	10
370	5	1845	5	3432	3
507	3			3501	5
609	3	2045	3	3534	8E
629	10	2216	8E	3593	3
676	5	2424	8E	3633	8E
731	5	2517	5	3667	3
919	3	2686	5	3692	10
		2796	5	3793	10
1036	225	2867	3	3878	50
1060	15	2972	3	4025	5
1150	3	2988	10	4216	8E
1260	10			4311	11E
1302	15	3016	3	4313	8E
1435	3	5099	3	4478	3
1449	5	3220	15		
1623	8E	3281	25		

En esta rifa se han distribuido 4500 cédulas.

Los interesados acudirán a recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adrover número 12, de 10 a 12 de la mañana del miércoles y jueves próximos.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo.

Mahon de 17 Octubre de 1870—El secretario de la Comision de Beneficencia del Ayuntamiento,—Benito Mercadal y Seguí.

ALCANCE.

A las 12 1/4 de la mañana de ayer fondeó en el lazareto de nuestro puerto procedente de Tarragona y Alcudia el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

Del «Isleño» del 15:

ESTRANGERO.

Londres 9.—Origen prusiano.—El jueves fueron derrotados 14.000 franceses por los badeneses en Reny (Vosgos).

Los badeneses hicieron 60 oficiales y 600 soldados prisioneros, perdiendo 20 oficiales.

Berlin 10.—Via cabo.—Embajada de la Confederacion de la Alemania del Norte.—Madrid.

Versalles 9.—Fuerzas enemigas considerables que avanzaban del lado del Loire han sido dispersadas hoy por las tropas prusianas y bávaras al Sud de Etampes.

Los habitantes de las poblaciones situadas al Norte de Paris, que habian huido, vuelven a sus hogares.

Un escuadron del 16 regimiento de húsares ha sido atacado a consecuencia de la traicion de los habitantes de Eblis. En castigo esta poblacion fue incendiada.

Partes Telegráficos.

De «El Telégrafo:»

Madrid 12 de octubre.

Un telegrama de Tours dice que la poblacion de Cherisi ha rechazado a los prusianos, atrincherada detrás de barricadas. Parte de la poblacion está ardiendo junto con tres aldeas mas.

Los prusianos han incendiado Eblis y amenazado fusilar a los consejeros municipales. Se les ha contestado que se fusilaria igual número de prisioneros alemanes.

Los prusianos han librado un combate al general Reljan, cerca de Orleans, rechazandole hasta Coret.

El general Lamármora ha llegado a Roma y ha publicado una proclama en la que habla de la necesidad de asegurar el libre ejercicio de la potestad del pontificio.

Los periódicos ministeriales prusianos dicen que el gobierno no podrá reconocer el provisional francés, pero desaprueba todo proyecto de restauracion bonapartista.

Telégramas de Berlin del 11, dicen que el cuerpo de ejército del general Tann ha derrotado parte del ejército del Loire, cogiendo 1,000 prisioneros y tres cañones.

El conde de San Luis se separa del partido moderado por sus tendencias a acercarse a los unionistas.

Un decreto del gobierno de Tours declara libres de derechos, hasta el 15 de noviembre, la pólvora y los proyectiles de guerra extranjeros.

Anoché corría el rumor de haberse recibido malas noticias de Cuba.

Madrid 13 de octubre.

El señor Castelar está en Tours.

Don Carlos va a dar otro manifiesto.

Continúan los comentarios segun la «Correspondencia», sobre disidencias entre el señor Ruiz Zorrilla y el general Prim.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, tratóse de la dimision del general Caballero de Rodas.

No se confirman los rumores del levantamiento

de nuevas partidas en Cuba.

La redaccion del «Cascabel» ha sido atropellada. Parece que se dispondrá que el carbon de piedra se descargue en Tarragona trasportándose a Barcelona con 20 céntimos por tonelada y kilómetro.

Ignórase si Orleans ha sido acupada por el enemigo.

El «Constitucional» dice que el dia 7, el general Ducros batió a los prusianos, obligándoles a replegarse sobre Versalles.

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 12 de octubre.

Dice la «Correspondencia de España» que se cree que regresaran pronto los españoles que iban a formar una legion en Francia.

Hoy vuelven de la cacería el general Prim y S. A. el Regente.

La «Epoca» desmiente que la venida del conde de Alte a Madrid tenga relacion con la política.

La «Gaceta» publica el siguiente telegrama:

Oran.—Se han impuesto siete dias de cuarentena a todas las procedencias de España.

Tours 12 de octubre.

El «Constitutionel» dice que el correo que ha cruzado las líneas enemigas anuncia que ha habido un combate importante entre el monte Valeriano y Seint Cloud el 7 del corriente, y que manda nuestras tropas el general Ducrot. Los prusianos, completamente derrotados, abandonaron sus posiciones y se replegaron sobre Versalles.

Chateaudun 12 (Oficial).—El enemigo ha sido rechazado en Dreux.

Moreuil 11.—Habiendo avanzado un reconocimiento enemigo hasta Mondidier, los franco-tiradores y la guardia nacional han salido a su encuentro con admirable arrojo, y el enemigo se ha retirado al verlos sin combatir.

Partes Telegráficos Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 14.

«Tours 14 octubre.—Fuerzas prusianas muy superiores a las francesas han atacado y tomado a Artenay, despues de una lucha de cinco horas, rechazando a los franceses hasta Coret.»

Los prusianos atacaron ayer a Chevisy. La poblacion los rechazó y fué incendiada lo mismo que varias aldeas.

Los prusianos fusilaron al alcalde de Saint-Cloud porque se negó a darles víveres.

Las vejaciones e incendios de los prusianos levantan en Francia el espíritu público.

Un parte oficial del ejército aleman confiesa el incendio de una poblacion, cuyos habitantes resistieron a las tropas invasoras.

Madrid 12.

La prensa ministerial prusiana dice que el gobierno del rey desaprueba todo proyecto que tenga por objeto una restauracion bonapartista.

El general Lamarmora ha llegado a Roma en calidad de lugarteniente del rey de Italia.

Ha tenido un entusiasta recibimiento, siendo muy aclamado por la poblacion entera.

Un telegrama de Chateaudun, fecha de hoy, avisa que los prusianos han sido rechazados de Dreux.

Habiéndose acercado un reconocimiento prusiano a Mondidier, la guardia nacional y los franco-tiradores salieron a su encuentro y les hicieron retirar.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento popular de Mahon.

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 8.º del Decreto de S. A. el Regente del Reyno de 17 Setiembre último, el ayuntamiento en sesion del dia 4 del corriente ha dividido este término municipal en seis colegios electorales del modo que a continuacion se espresan:

DISTRITO PRIMERO.

Colegio 1.º

Casas Consistoriales de Mahon.—Barrios 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º y Compañia de tramontana.

Colegio 2.º

Vicaria de San Clemente.—Aldea de San Clemente.—Compañias de Algendar, Musuptá, Binidali y Tornalfi.

DISTRITO SEGUNDO.

Colegio 3.º

Hospital de Caridad.—Barrios 7.º, 8.º, 9.º, 10.º y 11.º.—Compañias de Norias y Molinos y de S' Olivar.

Colegio 4.º

Casas Consistoriales de Villa-Cárlos.—Pueblo de Villa-Cárlos, Compañias de Biniatap y Toraxer.

DISTRITO TERCERO.

Colegio 5.º

Claustros del Cármen.—Barrios 12, 13, 14, 15, 16 y 17.

Colegio 6.º

Casa Rectoral de S. Luis.—Pueblo de S. Luis —Compañias de Torret, de Binifadet, del Consell y de Biniparrell.

Cuya division se publica en este periódico conforme se previene en el art.º y decreto espresados. Mahon 6 Octubre 1870.—El alcalde Presidente, G. Escudero.—Por A. del A., J. Moncada, Secretario.

Nodrizas.

Se necesita una para amamantar en la casa de los padres. En esta imprenta informarán.

Otra en Biniparell (S. Luis), leche tierna; desea encontrar niño para amamantar en su propia casa.

Aviso al público.

ANTONIO SINTES Y CARDONA participa á este respetable público que el dia 14 de este mes, fué nombrado por el Muy Ilustre Ayuntamiento, amortajador de esta ciudad, para lo cual ofrece sus servicios Vive calle de S. Antonio núm. 21.

SE VENDEN 95.000 rs. vn. de la Deuda Pública de España, en títulos pequeños, al precio corriente de las últimas publicaciones.

En esta imprenta informarán

LA

ELEGANTE



ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2,500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapiceria, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de a MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante,» tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Hallándose pendientes de pago por no haberse presentado al cobro, varias fracciones de los billetes premiados que se espresan á continuacion.

NÚMEROS.	SORTEOS.	PREMIOS.
5232	15 Noviembre.	200 escudos.
4905	23 Diciembre.	200 »
11.888	16 Setiembre.	400 pesetas.
6494	26 »	300 »

PUBLICACION DE LUJO.

CREACION Y REDENCION

(SUCESOS DE LA REPÚBLICA FRANCESA)
NOVELA HISTÓRICA

POR

ALEJANDRO DUMAS (PADRE).

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Esta obra se publicará por entregac de ocho grandes páginas, y el precio de cada una será.

MEDIO REAL EN TODA ESPAÑA.

A pesar de lo costoso de la presente obra, del lujo y del número de láminas que regalamos, y queriendo demostrar una vez más la gratitud que debemos al público, que tanto favorece nuestro Establecimiento, el coste de la presente será próximamente de 50 á 60 rs. procurando que no esceda de este último precio.

REGALO A TODOS LOS SUSCRITORES.

Con el cuaderno 20 se acompañará un magnífico retrato del autor, hecho durante su estancia en esta capital

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA.

MUSEO ILUSTRADO

PERIODICO

de Ciencias, Artes, Literatura, Industria y conocimientos útiles.

BASES DE LA UBLICACION.

La Ilustracion Española y Americana, saldrá á luz los dias 10 y 25 de cada mes.

Cada número constará de 16 paginas del tamaño de la Ilustracion Francesa, con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

El texto y los grabados, serán de los mas distinguidos escritores y artistas, y la edicion tan lujosa como las de los periódicos de esta clase que se publican en el extranjero.

REGALOS.

Los que se suscriban por un año recibirán en el acto un gran ALMANAQUE ENCICLOPÉDICO ESPAÑOL ILUSTRADO PARA 1870, que consta un grueso volumen en cuarto mayor con mas de 200 páginas.

PRECIOS EN PROVINCIAS.

1 año 28 pesetas, 6 meses 15, 3 meses 8.

El importe ha de hacerse siempre por adelantado.

Se suscribe en esta imprenta donde podra verse el prospecto.



VAPOR MAHONÉS.

Par Abcudia y Carragoua.

Saldrá, desde el Lazareto, el próximo miércoles 19 á las 8 de la mañana al mando del capitan D. A. Galens, admitiendo cargo y pasajeros.